

07/02/2011

Del 30 de noviembre al 2 de diciembre de 2010, la ciudad brasileña de Belo Horizonte fue sede del seminario de aprendizaje IntegrAcción, en el que representantes de más de 20 proyectos regionales – impulsados desde IN -, debatieron y analizaron sobre cómo mejorar sus propuestas. La actividad se realizó en articulación con la XV Cumbre de Mercociudades.

---

Durante la apertura del evento se delinearon los objetivos del seminario, destacando la importancia de su realización en el marco de la Cumbre, en la que cerca de un centenar de mandatarios locales debatieron junto a representantes de más de 200 gobiernos municipales de toda la región sobre la integración regional, con el fin de acordar una futura agenda para la más extensa asociación de ciudades del MERCOSUR (<http://www.mercociudades.org>).

En este contexto IntegrAcción ofició como punto de encuentro para representantes de organizaciones sociales y gobiernos locales responsables de proyectos en la región, en el que se intercambiaron experiencias y percepciones sobre el quehacer mercosureño, se otorgaron herramientas destinadas a facilitar el financiamiento de sus proyectos, y se debatió sobre temáticas centrales impulsadas desde IN. Esta instancia además, permitió la aproximación entre los participantes y los fondos internacionales de cooperación, con el fin de facilitar la financiación de los mismos.

El trabajo comenzó con la presentación en talleres de los proyectos incubados por este emprendimiento, luego se procedió a trabajar, enfatizando sobre las debilidades y fortalezas de las propuestas formuladas por los participantes, aprovechando la posibilidad para poner en común conocimientos y experiencias, y fomentando la integración de ciudades y el fortalecimiento de la Red.

Más adelante se consideró tanto práctica como teóricamente la Ciudadanía Regional y la Integración Productiva, desde los enfoques universitario, estatal, local y regional; y se evaluaron diversos mecanismos de financiación con organismos de cooperación internacionales.

Previo al cierre de las jornadas se realizó una ronda de conclusiones.

En el cierre, el Intendente de Neuquén, Martín Farizano puntualizó sobre el proyecto turístico e inclusivo formulado desde su ciudad con el apoyo del proyecto IN, y la Intendenta de Montevideo -ciudad coordinadora del proyecto -, Ana Olivera, enfatizó sobre la relevancia del trabajo conjunto y coordinado de gobiernos y organizaciones sociales, augurando por “Ciudades integradas al país, a la región y al mundo”.